



LE POST' HIER



Retraité(e)s CGT: Indigné(e)s mais pas Résigné(e)s

Journal à périodicité variable des Retraités et Préretraités CGT

SAP 13.Syndicat des Activités Postales. 55 av de La Rose La Brunette BT ext D 13013 Marseille

N° 347

Tel : 04.91.11.60.95 Fax : 04.91.02.69.69

2026 Sem. 06

Courriel retraitescgtposte13@yahoo.com Site <https://retraites-cgtposte13.over-blog.com/>
Facebook Retraité CGT Poste 13

L'EDITO I had a bad dream

Oui, j'ai fait un mauvais rêve et je vous raconte !

Dans mon rêve je me réveille en sursaut, la bouche pâteuse, et je regarde mon téléphone. Sur l'écran d'accueil : plus d'appli CGT, plus de site Le Post Hier, même le logo rouge a disparu. À la place, il y a juste un bandeau qui dit : « Le dialogue social a été mis à jour vers la version Collaboration.fr ». Je clique et je lis : "La CGT est obsolète – Mise à jour dans Medef.fr disponible maintenant !". En haut de la page, un drone géant en forme de main qui serre une poignée de main éternelle (allusion à ma carte CGT et son logo ?), qui répète, avec une voix robotique : "Négociez seul, c'est plus fun !" Je crie : "NON ! Ca peut pas être vrai ! MAIS PUTAIN RÉVEILLEZ-VOUS, ca va plus là !" Et là, le sol tremble. Des fissures s'ouvrent, et de l'ombre surgit... un fantôme de Philippe Martinez, avec une banderole déchirée. Il murmure : "Camarade... ils ont effacé nos archives... mais la lutte... elle est en toi... Réveille-toi avant que le télétravail ne devienne obligatoire même pour rêver !" Et pouf, je me suis réveillé pour de bon, avec l'envie furieuse d'aller coller des affiches CGT partout. Bien sûr, ce n'était qu'un mauvais rêve ! Mais n'est-ce pas ce qui nous attend si nous baissions les bras ? Si nous cédons à la peur, au doute, au découragement et au défaitisme ambiant ? Rappelons-nous que les seules défaites assurées sont celles des luttes que l'on n'engagent pas !

Alors répondons positivement et préparons activement la riposte que nous propose l'UCR (Union Fédérale des Retraités) avec des **Manifestations régionales le 2 avril 26** (date à confirmer à l'issue de la réunion avec le G9) Emparons-nous du communiqué commun des USR Paca (voir OR-Code ci dessous) et nous défendrons notre pouvoir d'achat (+ 10 % et 500€ au titre de rattrapage --La participation de La Poste à notre Complémentaire Santé(comme chez les actifs) -- La gratuité de tous les transports, dès le départ à la retraite, bus, métros, cars, trains et TER, dans tout le département

RETRAITÉS : Pas de sous

pour vos complémentaires santé !

Nommée en octobre, Marie-Ange Debon, la nouvelle présidente du groupe La Poste, a des « exigences financières » qui suscitent une levée de boucliers.

La rémunération de Marie-Ange Debon est fixée « au maximum autorisé dans les entreprises détenues par l'État depuis un décret de 2012, soit 450.000 euros brut par an ». Elle recevra « 450.000 euros à la fin de son mandat -« Une clause de non-concurrence » -, et même une indemnité de 900.000 euros si elle devait quitter ses fonctions avant ». Ce qui, pour le syndicat, « est l'hypothèse la plus probable, puisque les élections pour un ou une nouvelle présidente de la République auront lieu en 2027 et que le nouveau président voudra certainement changer les têtes des entreprises publiques ».

Rappel : le salaire de départ d'un facteur à La Poste est de 1 250€

98. 200.000.000 € ! +4 %

C'est le montant des dividendes versés par les entreprises françaises à leurs actionnaires en 2025. Au niveau des entreprises européennes, le montant total des dividendes versés pourrait atteindre en 2026, 454 milliards d'euros.

Des dividendes record... et ce n'est qu'un début, ils continueront d'exploser en continuant d'exploiter si on arrête de lutter !



COMMUNIQUÉ

des Unions Syndicales des Retraités CGT de la Région PACA

FLASHEZ

le QR-Code ►►►



Le texte comporte un chapitre consacré au développement durable, avec des engagements, présentés comme une garantie, sur le respect de l'Accord de Paris, la lutte contre la déforestation et le respect des normes sociales. Mais ces clauses sont non contraignantes et absentes de sanctions en cas de non-respect.

MERCOSUR : UN NON POUR RIEN !

Après plus de 25 ans de négociations, la présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen a obtenu la bénédiction des 27 États membres pour parapher le traité de libre-échange avec les pays du Mercosur (Argentine, Brésil, Uruguay, Paraguay et depuis 2023 de la Bolivie (non inclus dans l'accord). Un désaveu qui raconte une forme de marginalisation de la diplomatie française. Sous pression de la mobilisation des agriculteurs mais aussi de la menace d'une motion de censure contre le gouvernement Lecornu brandie jusqu'au sein de feu le « socle commun », Emmanuel Macron a annoncé un vote contre de la France. Une décision à peu de frais pour celui qui jugeait l'accord « plutôt positif » en novembre, puisque après le ralliement de l'Italie et malgré l'opposition d'autres pays, le compte pour une minorité de blocage n'y est pas. La position ambiguë entretenue par l'Hexagone se félicitant régulièrement des « concessions » obtenues de Bruxelles, à l'instar des 45 milliards mis sur la table (mais pour 2028) dans le cadre de la PAC pour donner le change, aura donc contribué à la ratification d'un dumping social et environnemental aux conséquences délétères. Mais la mobilisation n'a pas dit son dernier mot, en particulier dans les rangs des agriculteurs. La CGT dénonce toujours ce rouleau compresseur libéral qui concerne la société dans son ensemble, des conditions de production à l'alimentation ... Le refus de signer ce traité de libre-échange c'est pour nous français le même scénario que celui du traité de Maastricht de 2005 : c'est une NON signature à un traité qui sera quand même applicable et appliqué ! *21/01/26/Les eurodéputés ont choisi de saisir la Cour de justice de l'UE sur le traité de libre-échange, ce qui gèle le processus de ratification. La Commission peut néanmoins décider d'une application provisoire.*

FISCALITÉ DES RICHES



Question de salubrité publique !

Une petite bombe : l'ancien ministre de l'économie et des finances Éric Lombard, a expliqué que « des milliers de foyers fiscaux fortunés déclaraient chaque année zéro euro de revenu fiscal à l'administration ». Ainsi, un contribuable a un revenu professionnel dix fois supérieur à son patrimoine non professionnel ça nous donne une idée de ce qui échappe complètement à l'impôt. Et « dans le même temps », la DGFIP (direction générale des finances publiques) s'abritant derrière le « secret fiscal » refuse de communiquer au Président de la commission des finances de l'Assemblée Nationale, les éléments qui ont pu permettre d'établir ce constat, qu'il s'agisse de notes, d'analyses ou de chiffages élaborés par les services de la DGFIP

♪... et le rire des enfants ...♪ Service Public gagnant ♪♪

Allô SNCF ? C'est au sujet de votre dernière offre, les wagons sans enfants ! Nos enfants, petits enfants seraient-ils devenus les parias de cette société : clubs, hôtels, restaurants, campings et même certains mariages...NO KIDS ! Non, ca ne doit pas devenir une option dans le Service Public.

Quand le confort des adultes passe par l'absence d'enfants, ça devient un symptôme ! Crèche, nounous, école, garderies, hop entre eux loin de nos oreilles. La société s'est coupée de cette enfance si merveilleuse qui devient un problème, on ne sait plus les apprécier, leur parler, les comprendre, on les accuse d'être insupportables. Les adultes sont parfois bien pires, ils ont perdu cette infinie patience et de partage avec eux ! Donc la SNCF au lieu d'aller dans le sens des égoïstes qui n'aiment vivre que dans ce silence pesant et entre eux, faites comme en Finlande, wagon-jeu pour les enfants !

PÉNURIE D'ŒUFS : paroles historiques ?

La Marie-Antoinette de l'Élysée aurait dit :
« S'ils n'ont pas d'œufs, qu'ils mangent du coq ! »
 (Citation à vérifier)



Iran: LA RÉPRESSION FÉROCE NE FERA PAS TAIRE LA LUTTE

En Iran, des milliers de femmes et d'hommes se mobilisent pour leurs droits, leur dignité et des conditions de vie décentes. La réponse du régime est d'une violence extrême : tirs à balles réelles, arrestations massives, disparitions forcées, coupures d'Internet visant à étouffer toute information indépendante. Le bilan humain est considérable, au moins 3 428 morts et 10 000 arrestations, selon les chiffres annoncés, par une organisation non gouvernementale. Étudiant·es, soignant·es, minorités - notamment kurdes - artistes, travailleuses et travailleurs en général : c'est toute une génération qui est ciblée. La peine de mort est utilisée comme un instrument de terreur, avec une multiplication des exécutions à l'issue de procédures expéditives. Ces violences révèlent un pouvoir aux abois, déterminé à écraser un mouvement populaire profondément enraciné. D'un autre côté, les forces impérialistes américaines ou européennes rêvent de placer leurs pions, et de restaurer la monarchie dictatoriale renversée en 1979 par les mollahs en faisant appel à Reza Pahlavi, l'héritier du shah. Cette tentation, soyons-en persuadé·es, se heurterait au même rejet populaire.

C'est au contraire d'une indispensable solidarité internationale que le peuple iranien a besoin. Les luttes pour la justice sociale, les droits et la liberté dépassent les frontières. Ni shah, ni mollah !

ALORS ??? RACONTE ...

LE CAPITALISME

ARNAQUE en VUE

Dans le cadre d' Administrateur au restaurant Hambourg, j'effectue un rapport au Président... Dans mon courrier se glisse une faute d'orthographe, un D à la place d'un T. Quelques temps après, une AG à lieu. Je remercie le Président d'avoir eu l'amabilité de corriger mon courrier... En tant que Directeur vous êtes instruit et je lui demande où il avait fait ses études. : « Faculté de Nantes et de Paris ». Bien, quant à moi, je sors de l'Université CGT de Montreuil et de la Place du Colonel Fabien Paris 19eme. C'est pour cette raison que je suis intelligent et vous instruit. Vous devriez lire les publications CGT et vous deviendrez, vous aussi, instruit et intelligent ! Un froid parcouru l'assemblée. La réponse provint de ses amis : « La prochaine fois, tu ne l'emmerderas plus » *Robert Guiso Membre du CHS CT*

Le capitalisme nous broie,
Nous essore et nous asservit.
Il réduit peu à peu nos droits
Et dirige davantage nos vies.
L'état n'est plus que le gardien
Des intérêts des plus puissants,
Toujours prêt à lâcher ses chiens
Si l'on devient trop menaçant.
Pas d'éthique et pas de morale.
Pas d'empathie et pas de honte,
Oui c'est ça le grand capital,
Y a que le résultat qui compte:
Rémunérer les actionnaires
En ne nous laissant que des miettes
Faire prospérer les milliardaires
En mettant la plèbe à la diète,

Frédéric MIGNOT

Depuis quelques temps, une arnaque prend de l'ampleur à Marseille, au niveau des bornes à proximité des transports en commun . Du scotch est collé sur la partie « Sans contact » pour inciter à insérer sa carte bleue. Un escroc est placé derrière et mémorise le code, avant d'essayer de vous dérober votre carte.

**SOYEZ
VIGILANT !**



JE DIS ÇA, JE DIS RIEN !

Trump veut le Groenland au nom de la sécurité américaine.

Hitler voulait les Sudètes au nom de la sécurité de l'Allemagne.

C'était un 21 janvier...

Le 21 janvier 1793, Louis XVI était guillotiné place de la Révolution. Un roi qui tombe, un peuple qui dit stop, une époque qui bascule. On peut débattre de tout... mais pas du fait qu'un système finit toujours par s'effondrer quand il méprise ceux qui le font vivre. L'histoire a une drôle de façon de rappeler que rien n'est éternel — surtout pas le pouvoir.

La dernière menace de Trump pour s'emparer du Groenland :
“Je vais dégainer l'Arctique 49.3 !”



VOS AVIS Dans le journal, j'aimerai...

et... NOS REMARQUES

Continuez à nous envoyer remarques et suggestions pour améliorer ENSEMBLES Le Post Hier.

Et nos remarques à nous !

Seulement 123 adresses mails de camarades sur 247 adhérents. C'est peu, sachant que La Poste change sa façon de nous attribuer les enveloppes servant aux envois et que nous serons dans l'avenir, peut être dans l'impossibilité de vous faire parvenir les informations (dont ce journal) par voix postale. Alors, si tu n'as pas encore donné ton adresse mail, nous t'encourageons à le faire :

►@retraitescgtposte13@yahoo.com en indiquant ton nom et prénom



**RECHERCHE
SCRIBE**
**Débutant accepté
pour me seconder
dans la rédaction
du Post Hier**

Et nous renouvelons aussi notre appel à votre participation à la rédaction d'articles.

Le vieux scribe

que je suis commence à saturer et son neurone à rédiger et à chercher des articles à éditer montre des signes de lassitude, frappé du syndrome de MD. 4PB. « Marre-Devant-4-Pages-Blanches » ! Alors, on ne te promet pas le prestigieux et lucratif prix Pulitzer mais la reconnaissance, oh combien plus noble de la Section des Retraités et de toute la CGT et ça c'est important !.

A.G : LA GALETTE ÉTAIT BONNE !

Ce fut une réunion enrichissant pour les présents. Certes, les décisions de prises n'auront de valeur qu'une fois approuvées par un peu plus de syndiqués, mais la volonté était réelle de sortir le Section syndicale de la torpeur (pour ne pas dire plus) dans laquelle la situation politique et sociale du pays semble l'avoir figée.

Face aux dangers qui nous guettent, le pire des scénarios ne serait-il pas de « rendre les armes », maintenant ? D'autant plus que le riposte s'organise au niveau de l'Union Confédérale des Retraités et du groupe des9 (?) avec des manifestations au niveau régional prévues début avril (date à préciser) ! Et dans cette Poste que personne ne reconnaît, quel rôle pouvons nous jouer nous retraités, inconnus au bataillon pour les dirigeants actuels, sans faire à la place de nos camarades Actifs qui connaissent les restrictions des détachements syndicaux dues à la mise en place des CSE ?

Nous avons pris plusieurs décisions qui engagent TOUS nos syndiqués.

D'abord respecter nos statuts en reprogrammant pour le 24 Mars 2026, un « Replay » de l'Assemblée générale annuelle statutaire. Ensuite, nous réaffirmons la nécessité de maintenir le rythme des réunions de notre Section : le 1^{er} mardi de chaque mois, réunion du Bureau (Jocelyn se charge des convoc's) pour préparer l'Heure mensuelle toujours fixée à 14H le 3eme Mardi du mois au Syndicat. Suite aux débats, nous allons tenter de récolter plus d'adresses mails (alors si ce n'est fait, un mail au syndicat avec nom et prénom. Nous envisageons également de nous faire entendre – de manière colorée- de la direction (Village de la Poste) sur nos problèmes (Complémentaire santé, logement, Quoi pour remplacer le Portail Malin et quel Social pour les retraités...) et pour cela nous demanderons qu'une audience soit posée dans le champs revendicatif des actifs par le syndicat départemental.

On le voit, loin de baisser les bras, nos Têtes Grises sont prêts à affronter 2026 avec la fougue et l'enthousiasme de leurs trois fois 20 ans passés, bon moins véloces quand même.

Nous avons terminé cette réunion autour d'une excellente galette...qu'on aurait souhaiter partager avec toi !



MARDI 17 FÉVRIER 14H

**DEUX DATES
SUR L'AGENDA**
**Je fais l'effort
d'y venir !**



Replay Mardi 24 MARS 26 14H